

Samstag, 23. September 2023, Rhein-Zeitung Kreis Altenkirchen, Seite 18

# Katzwinkeler Schützen wollen groß feiern

Von Thomas Hoffmann



Die große Plakatwand, die auf die attraktiven Jubiläumsveranstaltungen zum 100-jährigen Bestehen des Schützenvereins Elkhausen Katzwinkel hinweist, wird in den kommenden Monaten an verschiedenen Stellen in und um Katzwinkel herum zu sehen sein. Die Planungen für das 100-Jährige sind indes bereits weitgehend abgeschlossen, wobei die drei Verantwortlichen Markus Schneider (Interimsvorsitzender), Daniela Schneider (Schriftführerin) und Armin Melde (Kassierer) insbesondere die Teamarbeit im Verein loben. Foto: Thomas Hoffmann

## Zum 100-Jährigen gibt's ein großes Fest

Katzwinkel. Im kommenden Jahr jährt sich die Gründung des Schützenvereins Elkhausen-Katzwinkel zum einhundertsten Mal. Das ist einerseits ein Grund, um die Archive zu öffnen und die vielfältigen Ereignisse, die sich in den vergangenen zehn Dekaden zugetragen haben, sozusagen ans Tageslicht zu fördern, andererseits aber auch – und das ist mindestens ebenso wichtig –, dieses Ereignis gebührend zu feiern.

Genau aus diesem Grund befinden sich die Macher, allen voran der Interimsvorsitzende Markus Schneider, seine Ehefrau Daniela (Erste Schriftführerin) und Armin Melde (Erster Kassierer) gemeinsam mit vielen Schützinnen und Schützen schon seit einiger Zeit vollends im Planungsmodus, wobei das Konzept für ein großes Zeltfest – bis auf kleine Details

– steht. So wartet am Wochenende vom 17. bis 19. Mai 2024 ein ebenso umfangreiches wie attraktives Programm auf die Gäste.

Für Stimmung sorgen dürften dabei bereits am Freitagabend, 17. Mai, DJ Markus Deluxe und später die Brassband Druckluft. „Wir haben sie im vergangenen Jahr bei einem großen Fest erlebt, und die bringen richtig Power, die waren zehn Minuten auf der Bühne, und schon standen die Leute auf den Tischen“, sagt Markus Schneider, der sich ebenso wie seine Frau Daniela und Armin Melde auf dieses „Eröffnungsereignis“ freut.

Damit geht's jedoch erst los, denn auch an den beiden folgenden Tagen wartet ein Veranstaltungshit auf den nächsten. So wird am Samstag, 18. Mai, die Coverband Elevation mit Rock und Pop für ausgelassene Stimmung sorgen. Die unverwechselbare Moderation des Katzwinkeler Karnevals-Urgesteins Ernst Becher wird das Fest zudem mit einer Prise Humor und Lockerheit würzen.

Die beiden ersten Tage sind also geprägt von Moderne, aber auch die Tradition darf bei einem solchen Ereignis nicht fehlen: Daher wird am Sonntag, 19. Mai, der beim Vogelschießen an Christi Himmelfahrt ermittelte Schützenkönig samt Königin und Gefolge mit einem großen Festumzug in historischer Tradition durch den Ort geleitet. Die Organisatoren hoffen auf die Teilnahme zahlreicher befreundeter Schützenvereine sowie der Katzwinkeler Feuerwehr, die im gleichen Jahr ihr 75-jähriges Bestehen feiert. Die Bergkapelle Vereinigung Birken Honigsessen, das Klangwerk Morsbach, der Spielmannszug Hünningen, die Musikkapelle Treue Ottfinger und die Stadt- und Feuerwehrkapelle Wissen werden mit traditioneller Marschmusik für das musikalisch-historische Flair sorgen. Anschließend folgt im Festzelt ein Konzert, bei dem die Vielfalt und Qualität heimischer Blasmusik in orchestralem Glanz erschallt. „Fünf Musikvereine, das hat es in meiner Zeit noch nie gegeben“, hebt Markus Schneider die Bedeutung für den Ort, aber auch seine Freude über die musikalische Präsenz hervor. Der Große Zapfenstreich am Abend wird dann einerseits das Fest abrunden, andererseits aber in seiner Feierlichkeit an die Ursprünge im Jahre 1924 erinnern, so wie auch die Chronik, die mit zahlreichen historischen Fotos und erläuternden Texten aufgelegt und an alle Haushalte in Katzwinkel und Elkhausen im Vorfeld kostenlos verteilt wird. „Unsere Jungs und Mädels werden an allen Haustüren klingeln und persönlich zum Fest einladen, wir wollen auf die Menschen zugehen“, erläutert Armin Melde die offensive Werbung. Diese wird auch mit einem eigenen Logo flankiert, angeregt vom Eventpartner „My dear Captain“, der für die Bewirtung an den drei Tagen sorgen wird. Das Logo, das einen Schützen mit Gewehr zeigt und eine große „100“ im Lorbeerkranz, wurde vom Verein selbst entworfen und wird beispielsweise auf Bierdeckeln, auf einer großen Plakatwand und auf der Festschrift zu sehen sein, „damit die Menschen daran erinnert werden, dass wir ein tolles Fest feiern“, sagt Melde.

Gleichzeitig lobt er das Engagement aller Beteiligten, besonders des Nachwuchses, der auch in sportlicher Hinsicht einiges aufzuweisen hat. So schießen beispielsweise Luca Marie Häuser und Franziska Stahl, die beide ihr Rüstzeug in Katzwinkel erworben haben, mittlerweile in der ersten Bundesliga. Und die erste Mannschaft Luftgewehr ist in der Landes-

liga erfolgreich. Auch ansonsten klappt's mit den Juniorinnen und Junioren, die vom „sportlichen Herz des Vereins“, Wolfgang Weber, trainiert werden: „Wir haben eine Bombenjugend, die halten alle zusammen“, sagt Melde.

Derweil verweist Daniela Schneider noch einmal auf das Ereignis, das Mitte Mai nächsten Jahres nicht nur die Menschen in Katzwinkel, sondern auch viele weitere Gäste anlocken dürfte: „Wir haben an allen Tagen hochkarätige Events, und das ist eine immense Herausforderung, auch in finanzieller Hinsicht, aber wir haben uns gesagt: Wenn nicht zum Hundertjährigen, wann dann?“

**„Wir haben an allen Tagen hochkarätige Events, und das ist eine immense Herausforderung, auch in finanzieller Hinsicht. Aber wir haben uns gesagt: Wenn nicht zum Hundertjährigen, wann dann?“**

Daniela Schneider, erste Schriftführerin des Schützenvereins Elkhausen-Katzwinkel

© Die inhaltlichen Rechte bleiben dem Verlag vorbehalten. Nutzung der journalistischen Inhalte ist ausschließlich zu eigenen, nichtkommerziellen Zwecken erlaubt.